

平成26年度第2回区委員会議事録

| | | |
|-----|---|--|
| 日 | 時 | 平成26年11月21日（金） |
| | | 午後3時から午後4時 |
| 場 | 所 | 役場3階会議室4 |
| 出席者 | 者 | 大野久春、水野 満、柴田充藏、秋田 耕、坪井 桂、岩村 基 |
| 欠席者 | 者 | なし |
| 当 | 局 | 町長 鈴木幸育、建設部長 長谷川徳康、建設課長 蟹江敏彦、 土木・農政係長 中川 徹 主事 霜越一輝、杉浦俊介 |

議事内容

| | |
|----|--|
| 課長 | <p>皆様こんにちは。定刻よりも少し早いですが、只今から第2回区委員会を始めさせていただきます。</p> <p>はじめに、町長よりごあいさつを申し上げます。町長申し上げます。</p> |
| 町長 | <p>皆さん、こんにちは。日頃から水の管理につきまして、ご厄介になっており厚く御礼申し上げます。今年を振り返ってみますと、暑い日もあれば長雨もありました。農作量の作況を示すものが前年より少し悪いと農協の会議で組合長から話がありました。現在は、それぞれ過去の皆様方からお聞きした修繕箇所を、一つ一つではありますが改善していております。例えば、堰を落としても角落としだと上げるのが大変だという声があれば、作業をしやすくするために転倒堰を作っていけたらよいと考えています。また、木の守に関しましては、突発的な時が一番大変だと思っております。そしてそういった中でも皆様方にはご厄介になっております。区委員の制度というのは、大正年来この制度となっております。それ以来、水のお守だけは管理をしていただいております。以前は側溝改良もあまりできなくて、U字フリュームで水を通していました。これも管理の人が自分のところの掃除はしてくれればいいのですが、掃除をやらなければ下流へ水が入らないという状況もありました。現在はだいぶ改善したつもりではあります。しかしまだまだそういう場所もあり、まだ時間がかかるだろうと思っております。水道については、今年の夏に約10%の一時節水を考えました。しかし最終的にはかなりの雨が降って水がきたので、飲料水の節水は行わずに済みました。毎年、水の管理については非常に大変なことだと思っております。皆様方には非常にご無礼をいたしております。今日も皆様方から修繕を承った箇所については、調整をしながら進めていけるところは進めていきますのでよろしくお願いいたします。</p> |
| 課長 | <p>ありがとうございました。ここで町長は、他の公務のため退席しますのでよろしくお願いいたします。</p> |
| 町長 | <p>(退席)</p> |

| | |
|------|--|
| 課長 | では、始めに配布資料の確認をしたいと思いが宜しいでしょうか。始めに「次第」が付いております。次に「資料1平成26年度農業用施設維持修繕要望調査書青山地区」、続いて「資料2平成26年度農業用施設維持修繕要望調査書豊場地区」以上3点の資料を配布しております。よろしいでしょうか。 |
| 委員 | (発言なし) |
| 課長 | それでは、議題に入らせて頂きます。始めに、平成26年度農業用施設維持修繕要望調査について、説明をします。 |
| 担当 | (平成26年度農業用施設維持修繕要望調査について説明。) |
| 課長 | 只今の説明の中でご質問等ございましたら、お受けいたしたいと思えます。ございませんでしょうか。 |
| A 委員 | 修繕の要望をした神明地区の側溝の傾きについてですが、かなり傾いている距離が長いと思えます。どのような対応をお考えですか。 |
| 課長 | こちらは、上流部分は改修が進んでおりますが、今回問題となっている部分には舗装部分があり、1m借地部分の両側が舗装されていません。かつては交通量も少なく、路肩に車が寄ることもありませんでした。現在はこの道路は小牧まで抜けたことにより交通量が増えました。昔は農道で地元の人が通られる程度でした。そのため、それに合わせた道路の舗装がしてあったと認識しています。Uフリームは段々と傾いてくるので、町としましては来年度予算が取り、上流に合わせたような道路構造にできないかと考えています。この場所は、区間が100m以上あるため、まずは測量や設計をしなければなりません。そのため設計業者に発注しようとしている段階であります。その中でどのような構造にするかを検討していこうと考えています。 |
| A 委員 | まだ頼む前の段階ですね。 |
| 課長 | そうです。 |
| A 委員 | どれくらい期間かかりそうですか。発注時期や工事の時期はいつごろになりそうですか。 |
| 課長 | それにつきましては、まずは予算確保に向けて努力をするという段階ですのではっきりとしたことは決まっておりません。 |
| 部長 | 水が漏れて田んぼができないような状態ではよくないので、原則は改善していかなければならないと思っております。担当課としては予算要求をあげて測量し、近いうちに工事着手ということを目指して考えています。 |
| A 委員 | あれは距離が長いのでかなりの金額となると思えます。私もある程度どうなっているかわからないと地元の人に説明できません。 |
| 部長 | 予算の要求段階ですのであまり明確な回答はできません。 |
| 課長 | 他にございますでしょうか。 |
| B 委員 | 中間水路のコンクリートの隙間から水が漏れている件ですが、 |

| | |
|------|--|
| | 底も見て下さい。水路の底から漏れているので、中から修繕して下さい。 |
| 課長 | わかりました。水路内を確認して修繕を行います。他によろしいでしょうか。 |
| A 委員 | 神明ポンプの吐き出す枡があると思います。いつもは町がバキュームで掃除をやってくれていると思うのですが、去年はやっていないので半分埋まってしまっています。それを掃除してほしいです。 |
| 課長 | わかりました。確認させていただきます。 |
| B 委員 | 東川ポンプと東栄ポンプを比べると東川ポンプの設計が少しおかしいと感じます。青山のポンプは動いていても東川ポンプは止まっています。なぜこんなことになっているのか知りたいです。町から頂いた図面を見ると、ポンプの頭が常に出ている状態です。本来水中ポンプというのは水の中に潜っていると思われまます。あのようになっていると30cm水位が下がるとすぐに止まってしまうます。 |
| 課長 | 確かなことは言えないですが、東栄ポンプのある青山の地域は、ポンプを管理する人がいらっしゃいます。そうすると自動運転をしているのか、手動運転をしているのか、それはその人にお任せしているのでどちらになっているのか把握をしていません。現在は用水が終わってしまったので、ポンプについて確認するのが次の用水時期になってしまうかと思いますがご了承ください。それともう一つ、東栄ポンプ、東川ポンプは平成3年、4年辺りで設置をしています。それはもともとあった大山川の取水の堰を統合して、愛知県が神明、東栄、東川にポンプを設置しました。その取水に当たるポンプの水位の関係の制御装置ですが、当時、地元とお話をして、制御装置を設定したと認識しています。現在が良いか悪いかということをおっしゃっているわけではありません。町としては、踏襲されてきたポンプの制御装置の水位設定を変えることなく改修をしました。従いまして、地元の方がお困りになる制御装置は我々としましても本意ではありません。ですので、次の用水期には調整をすべく、いろいろとご教授いただきたいと思っていますのでよろしくお願い致します。 |
| B 委員 | 去年改修したと聞きましたが、具体的に何をされたのですか。 |
| 課長 | 20年使っておりますので、老朽化してきており、メーカーと話し合いをした結果、オーバーホールに少し足せば更新ができるということでしたので、今回ポンプを入れ替えました。また、盤についても老朽化が著しいため更新しました。設定等につきましては、従来通りの設定にさせていただきました。 |
| B 委員 | 前年と比べて電力消費量はどうですか。 |
| 課長 | 電気料金は上がっていますが、電力量自体はあまり変わっていません。 |

| | |
|------|--|
| B 委員 | 私たちや町で簡単にポンプに触れるようにすることはできませんか。 |
| 部長 | 大きな基幹ポンプは、神明、東川、東栄全てそうなのですが、非常に広域に水を供給しています。また、豊山町だけではなく北名古屋の方まで水を供給するということまで想定しながら動かしています。そのため、すぐにポンプに触ることができるようなことは町として予定をしていません。大山川の水が少なくなったときはポンプを止めるのですが、多くなった時も自動転倒堰が倒れてポンプが止まるようになっています。農地への供給も非常に重要であるのですが、治水対策上の問題もあるので、治水対策の範囲でポンプを動かしていただくということでご理解いただきたいと思います。 |
| A 委員 | 大山川に用水の終わりくらいの時期に上流から草が流れてくるのですが、なんとかならないですか。取水口に溜まって困っています。 |
| 課長 | 収穫前に草刈りをした際の草が流れて来てしまっているかもしれないですね。しかしどこから流れてきているという原因を特定するのは難しいと思いますので、愛知県の方へ地元からこういう声がありましたということは伝えさせていただきます。 |
| A 委員 | 取水口の前にオイルフェンスのような大きなフロートのようなものを浮かべておくなどできないですか。 |
| 部長 | 愛知県の方針として、大山川の流れを阻害するものは全部なくすということで整備計画を立てています。そのため、そのようなものを設置するということは管理上の問題の面等も含めまして、難しいのではないかと考えます。 |
| 課長 | 他によろしいでしょうか。 |
| 委員 | (発言なし) |
| 課長 | それでは、これで本日の予定が全部終了しましたので気をつけてお帰り下さい。ありがとうございました。 |
| | 午後 4 時終了 |